
台北市教師會第 11 屆南區國中教師會理事長研討會紀錄 

 

一、時間：民國 103年 04月 18日（星期五）下午 12：30 

二、地點：松山區果子餐廳 

三、近期教育政策研討－余年華老師。（同 3/28紀錄，內容略） 

  1.教師法修法進度。 

  2.教師評鑑的發展。 

  3.十二年國教課綱進度。 

  4.教師待遇立法因應。 

  5.團體協約發展現況。 

 

四、問題與交流─徐欣怡主委。（同 3/28內容省略，請參考 3/28紀錄） 

  1.請大家加入國中專用社團【7-Nine俱樂部】 

  2.校長遴選流程、經驗分享。 

  3.少子化問題影響：(1)減班問題。(2)校園餘裕空間活化問題（草案）。(3)廢併校問題。 

   ◎明從主任補充：各校最晚 4/23 報缺，各校報缺會影響師資結構，各校一定要預估將

來減班的狀況。各校正式教師員額比例若太低，代課教師多，會影響學校校務發展的

穩定度，比例太高則會擔心是否會有減班超額的問題。去年大致上為 88-92%，今年各

校應參酌滿額或減班狀況，向教育局要求調整正式教師員額的比例。 

  4.停車費收取問題：依各校狀況個別處理。 

  5.校本位減課時數規定。 

 

五、與會理事長提出問題：  

Q1：補救教學措施對學校造成很大的負擔，可以如何改進？◎Ａ：（各校發言提供各校的

實施方法）基本上要讓學生達成＂補考＂之要求。各校困難會持續反映。 

Q2：教師聯合甄選進入複試比例應由現行 2或 3 倍，拉高至 3到 4 倍，才能甄選到更好

的教師人才。◎Ａ：會向教育局提出，並且強調教師甄選之重要性，不能老是以經費不

足為藉口。 

 

六、散會 

 

 

 

 

 

 


